



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.***jesus.rangel@milenio.com*

Cambiaron la NOM sobre maíz

México notificó el 12 de julio al Comité de Obstáculos Técnicos al Comercio de la Organización Mundial de Comercio (OMC) que el 30 de junio se aprobó la Norma Oficial Mexicana NOM-187-SSA1/SE-2023, que fija las especificaciones sanitarias para productos de maíz y de trigo que incluyen masa, tortillas, tostadas y harinas. Se prohíbe el uso del maíz genéticamente modificado como materia prima y el uso de colorantes, y entrará en vigor en septiembre.



El sentir generalizado es que esta norma representa un obstáculo técnico para el comercio de esos productos y sus derivados. Es un elemento más del conflicto comercial con Estados Unidos y Canadá, adicional al de consultas de controversias dentro del T-MEC para el decreto de febrero que prohíbe el uso de maíz transgénico.

EU y Canadá ya exigieron a México retrasar la implementación de la norma, reiteraron que no hay evidencia científica documentada de supuestos daños a la salud. “No se ajusta a una norma internacional porque no existe ninguna”, por lo que México debe garantizar que su evaluación y documentación demuestre que se pone en “riesgo la salud humana, animal o vegetal”.

Es claro que dentro del gobierno se busca atender la orden del presidente **Andrés Manuel López Obrador** de prohibir el uso y consumo de productos con maíz genéticamente modificado. En Palacio Nacional se consume este tipo de artículos y no se ha informado que alguien esté enfermo por hacerlo; lo grave es que por atender la orden presidencial se comentan irregularidades o ilícitos.

Son tres años de análisis de la norma con participación de todos los sectores interesados, pe-

ro el documento hecho público no es el mismo con el que se trabajó. “La norma es técnica y lo que se busca es solo atender ideología”, afirman **Marcela Martínez**, presidenta de la Cámara del Maíz Industrializado; **Amaya Cárdenas**, vicepresidenta de Maíz Blanco de esa cámara, y su director general, **Esteban Jaramillo**.

Cuarto de junto

Daniel Bandle, director general de AXA México, festeja 15 años de presencia en el país por parte de la aseguradora que “cuida a más de seis millones de personas” con sus seguros de autos, daños, salud y vida... Está por caerse la licitación de arrendamiento de computadoras al Issste porque la empresa ganadora, Mainbit, incumplió con las especificaciones técnicas del contrato marco como entregar equipo de alta gama y no de baja gama, y tarjetas inteligentes con chips procesadores. Ya están las denuncias en la SFP... La senadora **Lucy Meza** y la ex directora de Lotenal **Margarita González** renunciaron para buscar la candidatura por Morelos. **Rabindranath Salazar** no come ansias y aparecerá en la escena cuando concluya los asuntos confiados por el presidente **López Obrador**; la diputada **Juanita Guerra Mena** también participará. —